

Pädagogischer Auftrag

Unser pädagogisches Konzept lässt sich in solch einer kleinen Broschüre nicht auf den Punkt bringen. Deshalb hier **ein Auszug aus unserem pädagogischen Konzept.**

Unser Bild vom Kind

Das Kind ist von Anfang an eine eigenständige Persönlichkeit. Wir müssen ihm Achtung und Respekt entgegenbringen. Eine natürliche Neugierde, der Wunsch nach Wachstum und Entwicklung liegen jedem Kind zugrunde. Jedes Kind hat seinen eigenen Weg und sein eigenes Tempo.

Dies bedeutet für unseren pädagogischen Alltag:

- dem Kind Zeit lassen
- das Kind ganzheitlich ansprechen
- das Kind in seiner Individualität sehen und ernst nehmen.
- die Entwicklung und Bildung des Kindes in allen Bereichen fördern.

Erfahrungsmöglichkeiten für unsere Kinder:

- Freundschaften pflegen
- Stärken, Schwächen und Grenzen erfahren
- Selbständigkeit erlernen
- mit Erfolg und Misserfolg umgehen
- eigene Talente entdecken und ausleben

Schwerpunkte unserer pädagogischen Arbeit

Die Planung und Durchführung der Arbeit im Kindergarten wird bestimmt durch den Rhythmus des jahreszeitlichen Wechsels, durch wiederkehrende Feste und kirchliche Feiertage, durch das Interesse der Kinder und durch besondere Situationen, die im Alltag entstehen. Dabei wird eine Vielzahl von Angeboten mit den unterschiedlichsten Zielsetzungen erarbeitet und kindgerecht angeboten:

Christliche Erziehung:

- kindgerechtes Vermitteln von biblischen Geschichten, Liedern, Gebeten u. Festen.
- mitgestaltete Gottesdienste
- Auseinandersetzen mit Menschen anderen Glaubens und das Zusammenleben mit ihnen
- Achtung vor der Schöpfung (Umwelt)

Weitere Schwerpunkte:

- Umwelt und Sachbegegnung
- Förderung der Sprache und Wahrnehmung
- Kreatives Gestalten
- Bewegungsangebote
- Musikalische Erziehung
- Konstruktives Gestalten

Öffentlichkeitsarbeit:

Um uns in der Öffentlichkeit zu präsentieren und unsere Arbeit darzustellen, finden regelmäßig Feste und Aktivitäten statt.

Unsere Konzeption ist jederzeit einsehbar.

Kindergarten St. Laurentius



Gartenstr. 1a

69502 Hemsbach

Tel: 06201/496513

496517

Öffnungszeiten

Regelplatz:

Mo. bis Do. 08:00 Uhr – 12:30 Uhr
14:00 Uhr – 16:00 Uhr
Freitag 08:00 Uhr – 12:30 Uhr

Flexibler Gruppenplatz:

Mo bis Fr. 07:30 Uhr – 14:00 Uhr

Tagesplatz:

Mo bis Do. 07:30 Uhr – 16:30 Uhr
Freitag 07:30 Uhr – 14:00 Uhr

Kindergartenplätze:

Unsere Kindertagesstätte kann 66 Kinder aufnehmen.

Träger

Kath. Kirchengemeinde St. Laurentius
Bachgasse
69502 Hemsbach
Tel.: 06201/4965-0
Dekan: Fritz Ullmer

Anschrift

Kath. Kindergarten St. Laurentius
Gartenstr. 1 a
69502 Hemsbach
Tel: 06201/4965-13 oder -17
Fax: 01212/584097127
eMail: kiga.st-laurentius@bachgemeinden.de
Internet: www.stlaurentius.kilu.de

Beitrag

Der Kindergartenbeitrag wird anhand des Bruttoeinkommens für alle Kindergärten von der Stadt Hemsbach ermittelt.

Geschwisterkinder, die zur gleichen Zeit den Kindergarten besuchen, sind beim Regelplatz frei. Für alle anderen Betreuungsformen ist die Hälfte des Beitrages zu zahlen.

Gruppen

Wir haben zwei Familiengruppen mit je 25 Kindern im Alter von 3-6 Jahren und eine Gruppe mit 16 Kindern im Alter von 2-6 Jahren. Jede Gruppe ist mit einer Ganz- und mind. einer Teilzeitkraft besetzt.

Räumlichkeiten

3 Gruppenräume mit Intensivzimmer
Weitere Räume: Ruhe/Leseraum
Im Flur: Bauecke, Verkleidungsecke,
„Bällchenbad“ und das Kindercafe.
Der Bewegungsraum befindet sich im Pfarrsaal
(im Souterrain des Kindergartens)

Eltern

- Elterngespräche
- Elternabend
- Elternstammtisch

Ansonsten freuen wir uns, wenn uns auch während der normalen Kindergartenzeit interessierte Eltern, nach Absprache, besuchen.

Zusammenarbeit mit anderen Institutionen

Einmal in der Woche findet in unserem Kindergarten Musikunterricht durch die Weinheimer Musikschule statt.

Weiterhin arbeiten wir mit

- Behörden
- anderen Kindergärten
- Beratungsstellen
- Fachschulen f. Sozialpädagogik

zusammen.

Eine Kooperation für die zukünftigen Schulanfänger besteht mit der Goetheschule in Hemsbach.

Außengelände

Direkt am Kindergarten befindet sich ein kleines Aussengelände mit Spielhaus. Die Kinder können sich dort im Freispiel aufhalten.

Der große Spielplatz mit Sandkasten, Schaukel, Wippe, Rutschbahn, Klettergerüst, Bauwagen und Matschbecken befindet sich einige Schritte vom Kindergarten, zwischen Kirche und Pfarrbüro/Bücherei. Der alte Baumbestand ermöglicht uns auch in der heißen Jahreszeit die Nutzung des Spielplatzes.